

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año IX—Número 2724

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Miércoles 1 Mayo de 1895

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

OBRAS NUEVAS

MI CURA DE AGUA por Sebastián Kneipp

Versión castellana por

—D. Francisco Serrano de la Pedrosa—

Se venden al precio de—SEIS PESETAS—la primera, segunda y tercera parte, que van comprendidas en dos tomos.

×

Poemas Cortos por Don Gaspar Nuñez de Arce

Tomo. 1 peseta

×

TORQUEMADA Y SAN PEDRO

Novela española contemporánea, por B. Perez Galdós.—Se vende al precio de tres pesetas ejemplar.

×

TERESA

Ensayo dramático en un acto y en prosa,

original de D. LEOPOLDO ALAS.—Se vende al precio de una peseta ejemplar.

Se hallan de venta en la librería de *Amengual y Mun-taner*—Cadena 2.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Salida.—Batallón á Cuba.—Candidatos socialistas.

Madrid 30 á las 7'10 n.

Dicen de Málaga que después de haber permanecido algunos días en aquella población el príncipe de Battemberg, de regreso de Sevilla, ha salido para Gibraltar.

Asegúrase que el día dos saldrá para Cuba uno de los batallones que hay en Puerto Rico.

En Zaragoza los socialistas han acordado en una reunión que celebraron días pasados, presentar candidatos en las próximas elecciones.

Orden público alterado.—Cierre de las Córtes.—Gravedad del Duque de Orleans.

Madrid 30 á las 7'20 n.

Telegramas recibidos de Rio Janeiro aseguran que á vuelta á alterarse el orden público.

El próximo mes de Junio seguramente se cerrarán las Córtes.

El médico de cámara del Duque de Orleans, recién llegado á Sevilla para hacerse cargo de la importancia de las heridas recibidas por el Duque estando de caza, ha declarado grave el estado del enfermo.

Una bomba.—Destrozos.—No hay desgracias.—Obra de anarquista.

Madrid 30 á las 7'40 n.

Nos comunican de Bruselas que anoche estalló á puerta de la iglesia de Schent una bomba cargada de dinamita.

Las puertas quedaron rotas enteramente. Hasta ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido desgracia personal alguna.

Créese que es obra de los anarquistas. A pesar de las diligencias practicadas por la policía, se ignora quienes son los autores del atentado.

Un telegrama. — Intento de suicidio. — Sorpresa.

Madrid 30 á las 8'30 n.

Un telegrama oficial expedido desde Cuba por el General Martínez Campos, dice que el teniente Gallego ha intentado suicidarse, infiriéndose una herida grave.

La noticia nos ha sorprendido grandemente, pues se creía que habia sido pasado por las armas.

Enferma grave.—No es cierto.—Un batallón de voluntarios.

Madrid 30 á las 10'45 n.

Esta gravísima la hija menor de D. Carlos.

Es inexacto que el Director de Aduanas haya ingresado en el partido conservador.

Créese que algunos oficiales de la reserva han ofrecido al Sr. Azcárraga organizar un batallón de voluntarios para marchar á Cuba.

Mencheta

NOTICIAS

Del Extranjero:

El Czar Nicolás II ha decidido regalar medallas para conmemorar la fecha de su casamiento, suceso que, como se recordará, tuvo lugar en el Palacio de Invierno el 14 de Noviembre de 1894.

Con el fin de lograr su propósito, el Emperador ordenó á varios artistas que le presentasen proyectos para dichas medallas.

Nicolás II ha elegido ya un modelo, que lleva por un lado la efigie de los soberanos, y por el otro la ceremonia del casamiento. Esta medalla no estará terminada hasta dentro de unos cuantos meses, por lo muy complicado que el dibujo resulta.

Corre el rumor de que la solemne coronación del Czar y de la Czarina tendrá lugar en breve, habiéndose ya nombrado un comité que, bajo la presidencia del conde Woronzoff Daschkoff, jefe de la casa imperial, se ocupará de todos los preparativos para dicha ceremonia.

Esta se celebrará con la pompa acostumbrada en semejantes casos, pero parece que no se harán invitaciones á las potencias extranjeras.

Terminadas las fiestas con que ha de celebrarse la coronación, el Emperador y su augusta esposa se trasladarán á Eishni Norgorod, con objeto de abrir la gran Exposición nacional que tendrá lugar allí.

Existe en Kieff un convento llamado de Santa Laura, debajo del cual consérvanse unas catacumbas que encierran multitud de sepulcros de santos.

En la noche de Pascua baja un sacerdote á dichas catacumbas y saluda á los santos cuyos restos fueron sepultados allí, con las siguientes palabras, que repite hasta tres veces: *Cristos Voskres*, Cristo ha resucitado.

La creencia popular asegura que los santos al oír la salutación del sacerdote contestan á coro: *Voystimoo Voskres*. En verdad ha resucitado.

Sin duda, el eco que la voz del sacerdote produce en las catacumbas ha dado origen á esa tradición que las gentes del país tienen arraigada hasta un punto inverosímil, y que refieren de padres á hijos con supersticiosa convicción.

De la Capital:

Procedente de Mahon ha fondeado esta mañana á las cuatro el vapor *Comercio* conduciendo trece pasajeros, correspondencia y carga varia, entre ella ciento ocho cabezas de ganado lanar y dos del cabrío.

En el vapor correo ha llegado esta mañana el General Gobernador de esta plaza D. Emilio March.

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona, el vapor *Lulio*, siendo portador de veinte pasajeros correspondencia y carga varia entre ella diez y ocho cabezas de ganado vacuno.

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana en el vapor *Lulio* Don Joaquín Rovira.

Anoche á las nueve ocurrió en la calle de Socorro una riña entre dos mujeres por cuestiones fútiles, teniendo que intervenir los vecinos para apaciguarlas.

Durante el escándalo que duró media hora, no se presentó ningún guardia municipal.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Ibiza, da cuenta de haber sorprendido en el camino que conduce á la parroquia de S. José á cuatro sujetos que estaban usando varias armas sin la correspondiente autorización.

Dichos sujetos han sido denunciados á la autoridad competente.

Esta mañana se han embarcado por cuenta del Ayuntamiento en el vapor *Unión*, que ha salido con rumbo á Ibiza y Valencia, cuatro pobres de solemnidad.

La Compañía de ferrocarriles de esta isla anuncia un servicio de trenes extraordinarios para el domingo próximo entre esta estación y la de Sineu por celebrarse en esta última la feria ya señalada.

Esta mañana los individuos de la guardia civil de este puesto al mando del sargento comandante del mismo, han pasado al cuartel del Escuadrón Regional de Cazadores de Mallorca, con objeto de pasar la revista mensual.

Por los dependientes de consumos de esta capital fueron decomisados dos envases llenos de vino y dos kilogramos de carne.

El vapor *Unión* ha abandonado á las nueve y media de la mañana de hoy este puerto saliendo con rumbo al de Ibiza y Valencia, llevándose la valija, diez pasajeros y carga.

Esta mañana á las once un carruaje que subía por la calle del Conquistador, ha tenido la desgracia de romperse el eje de las ruedas delanteras, teniendo que atarlo con cuerdas para poder seguir el camino.

Corren rumores de que las dos empresas de vapores de Mahón, quieren fusionarse, lo cual creemos que sería ventajoso para ellas.

Esta mañana ha devuelto la visita al Ayuntamiento, el Gobernador civil de esta provincia.

Hoy ha llegado con el vapor-correo, el segundo inspector de vigilancia, tomando posesión de su cargo.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente del Colegio Médico Farmacéutico, invitándonos á la sesión literaria que se celebrará el día tres del corriente y en la que el socio de número D. Guillermo Serra disertará sobre el tema *La difteria y la sueroterapia*.

Boletín meteorológico

Día 1 de Mayo á las 9 de la mañana

Barómetro	770 1 mm.
Termómetro seco	20 0 grados
Idem húmedo	14 0 »
Máxima en 24 horas	22 4 »
Mínima en idem	10 8 »
Reflector	7 0 »
Dirección del viento	S.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	2 4 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	5 2 »
Higrómetro	0 46 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	3 1 »
Descenso del idem en idem	0 0 »



La niña

Sebastiana Más y Juan

Ha subido al Cielo

Sus desconsolados padres suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan asistir á la conducción del cadáver que se verificará esta tarde á las siete y media desde la casa mortuoria—*Pursiana 24*—Arrabal de Santa Catalina.

Teatro-Circo Balear

TEMPORADA DE PASCUA

Función para hoy

Las amapolas

El gran capitán

Certamen nacional

A las ocho y media.

Entrada general, 0'50 céntimos.—Medias entradas 0'35 id.

POR CORREO

Madrid 30.—S. M. la Reina Regente firmará hoy un decreto disponiendo que no hay necesidad de observación para el ingreso de los dementes en los manicomios del Estado.

En Bilbao se han celebrado varias reuniones socialistas preparatorias del meeting de mañana.

Dicen de Sevilla que se ha declarado una pulmonía traumática al duque de Orleans. La curación de la pierna fracturada sigue su curso normal, pero la fiebre del enfermo alcanza 39 grados.

Según comunican de Las Palmas (Canarias), ha llegado á dicho puerto el cañonero *Alonso Pinzón* y se hacen en aquella ciudad grandes preparativos á fin de celebrar con solemnidad la incorporación de las islas Canarias á la corona de Castilla.

La prensa de Málaga escita al gobierno para que se destinen algunos socorros á las familias de las víctimas de los naufragios ocurridos en el estrecho de Gibraltar el mismo día en que se perdió el crucero *Reina Regente*.

En el local de la Cámara agrícola de Jumilla celebraron ayer una reunión los organizadores del meeting anterior, habiendo acordado que se constituyan juntas de defensa de los vinicultores en todos los pueblos de aquella región.

La primera Junta que se constituirá será la de Villena.

En Bilbao ha ingresado en la carcel el director de un semanario socialista, con objeto de cumplir la pena subsidiaria que por multas le ha impuesto el Gobernador civil.

Ayer fué nuevamente multado el referido director.

Madrid 30.—Telegrafian de Cádiz diciendo que se ha desistido de toda exploración en busca del crucero *Reina Regente*, por considerarla inutil.

El general Martínez de Campo ha telegrafiado á las doce del día, desde la Habana, diciendo que no ocurre novedad.

Del parte que hoy han publicado los periódicos se deduce que hay partidas en Puerto Príncipe, aunque de poca importancia por fortuna.

El ministro de Hacienda ha recibido á una comisión de diputados representantes de regio-

nes vinícolas, los cuales lo han presentado una Memoria, en que se indica algun medio para proteger aquella importante producción y que podría ponerse en práctica por medios legislativos.

El señor navarro Reverter ha prometido estudiarla y darle su opinión sobre los extremos que contiene.

Últimos telegramas

Encuentro con una partida.—Muertos y heridos

Madrid 1 á las 8'30 m.

» 1 á las 8'35 »

Telegramás recibidos de Cuba dicen que una columna de nuestras tropas se dirigió en persecución de la partida que manda el cabecilla Yamas compuesta de trecientos insurrectos.

Estos, noticiosos de la llegada de las tropas, se prepararon para rechazar el ataque.

Al llegar los soldados rompieron el fuego los insurrectos atacándoles los leales con verdadera animosidad.

Después de un reñido combate los soldados desalojaron á los enemigos de sus posiciones huyendo estos en distintas direcciones.

Los insurrectos tuvieron sesenta y dos muertos y muchísimos heridos.

De los nuestros solo hubo algunos heridos.

Lo que dice la prensa

Madrid 1 á las 9 m.

La prensa estraña que se haya inconfirmado la muerte del cabecilla Guillermon, la del hermano de Maceo y el fusilamiento del teniente Gallego, pues se les creía muertos y pide al Gobierno que cuando conozca la verdad la publique.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner